

REPORTERO CIUDADANO



POCA ACCESIBILIDAD. En el paradero Pasamontaña del Metropolítico, ruta de Villa El Salvador, a la altura del kilómetro 11 de la Pasamontaña Sur, se generó una inundación que dificultó el tránsito y no recibió atención.

JAVIER HERNÁNDEZ
DNI 43640810

RESPONDE EL EXPERTO

¿Qué es la teoría de la relatividad especial?

FIDEL CULQUE

La teoría de la relatividad especial, llamada también relatividad particular o restringida, es una teoría que describe el movimiento de los cuerpos, pero solo a velocidades constantes, y en un espacio plano, de tres dimensiones espaciales y una temporal. En el universo, la gravedad actúa sobre todos los cuerpos y los pone en movimiento. Además, la gravedad es una fuerza acelerada, en el sentido de encontrarse en todo lugar. Entonces, dada esta realidad, podemos afirmar que nada está en reposo: todo en el universo se mueve y con aceleración.

SALVADOR GONZÁLEZ
INVESTIGADOR

EL JUICIO

ME GUSTÓ

Los contenidos de hoy han continuado con la línea editorial con la que iniciamos la semana. Esa consistencia de dirección a los contenidos evita que los lectores se pierdan. En política, el testimonio del destacado periodista de la unidad de investigación, Ángel Pizar, es una muestra de independencia y lucha de los medios de comunicación para que no se traslade censura por la terrible etapa de la corrupción. En economía, importante la nota que han publicado sobre los ingilinos narcos que serían desahucados en 15 días.

NO ME GUSTÓ

Creo que debió destacarse la falta del congresista Abगतia, quien ha pedido duras sanciones por un video grabado por los fujimoristas en el Congreso. Tanto lamentable.

MIGUEL LÓPEZ
ESTUDIANTE

LA ENCUESTA

¿Deberían las AFP entregar parte de los aportes a los afiliados cuando se jubilen?



La pregunta de hoy:
¿Cree usted que antes de modernizar la reforma de Talara se debería mejorar dicha ciudad?

@larepublica.pe



Médicos de ESSALUD aún no llegan a un acuerdo para levantar huelga indefinida. ¿qué opina?

@josemendez
Ujalé que, así como reclaman, tratan mejor al paciente, las emergencias son muestra de la atención de muchos malos médicos.

@zavato
Deberían irse a trabajar. Los pacientes los necesitan.

@kathwaki
Si a los médicos se les subió el sueldo por su supuesta productividad, bajo esa misma lógica se debería subir el sueldo a los médicos, que si hacen un esfuerzo, dentro de sus condiciones, por servir al país.

@codimiro12
Sobre fidelidad, se tiene que verificar el grado de las licitaciones porque no es posible que nos den productos tan baratos a tan alto precio.

@ykeving
La gente necesita ser atendida, en especial los médicos que si se sacaron el sueldo, pero otros no, debería implementarse un régimen especial para que sean evaluados de acuerdo a sus capacidades y logros.

@MUNDIALEADOR
Se nota que el actual gobierno difiere su amor por la salud peruana, con mucho odio.

@Azaribucan
Los médicos tienen una labor ardua, deberían estar atendiendo a sus pacientes antes de retirarse a la salud de quienes juraron servir.

CARTAS

Se debe exigir al gobierno y también a la ciudadanía

Señor Director:
El preámbulo de la Declaración Universal de Derechos Humanos señala lo siguiente: "... Considerando que el desconocimiento y el menosprecio de los derechos humanos han originado actos de barbarie ultrajantes para la conciencia de la humanidad, y que se ha proclamado, como la aspiración más elevada del hombre, el advenimiento de un mundo en que los seres humanos, liberados del temor y de la miseria, disfruten de la libertad de palabra y de la libertad de conciencia. Considerando esencial que los derechos humanos sean protegidos por un régimen de Derecho, a fin de que el hombre no se vea compelido al supremo recurso de la rebelión contra la tiranía y la opresión...".

En los últimos años en todo el mundo, miles de personas han salido a las calles a exigir de sus gobiernos educación, salud, trabajo, vivienda y primeramente participación en las decisiones que les afectan. Las redes sociales han mostrado al mundo entero sus reivindicaciones.

A lo largo de América del Sur, la ciudadanía también está reclamando a sus gobiernos el cumplimiento de las promesas electorales, a exige que todos sus derechos civiles, políticos, económicos, sociales y culturales sean una realidad para todos y para todas. Eso es una llamada de atención a los gobiernos. Ya no basta con ganar elecciones, la ciudadanía demanda un permanente diálogo con sus autoridades.

La protesta social ha sido uno de los motores de los mayores cambios políticos y sociales. Ha promovido la caída de dictaduras y permitido el voto universal, el fin de la esclavitud, el respeto por la diversidad sexual, el fin del apartheid y la repatriación de víctimas, entre otros muchos logros.

En la región, algunos gobiernos ven estas manifestaciones de reivindicaciones legítimas de la ciudadanía como amenazas a su autoridad, y se han enfocado entonces en contener y disuadir las protestas. Incluso en reportar actos de violencia a medios, aliados e instituciones que han organizado algunas protestas para justificar discursos populistas y políticas de "mano dura". Las respuestas de contención de las protestas han sido muchas veces desproporcionadas

Intercambio cultural con Cuba en el FELIZH 2014

Señor Director:

La sexta Feria del Libro (Fanzaco) tiene como primer país invitado a Cuba. Por ello una delegación liderada por la embajadora cubana en Perú, Justa Martínez, visitará la ciudad tricontinental. La delegación cubana la conforma la escritora, periodista, crítica literaria y traductora Natalia Poparamata, quien recibió la distinción por la Cultura Cubana y la Medalla Magallanes, que otorga la Unión de Escritores y Artistas de Cuba. Y también conforma el jurado del Premio Casa de las Américas y Nicolás Guillén. Asimismo, Fanzaco recibirá la visita de la poeta y editora cubana Teresa Irujo, cuya obra ha sido publicada en numerosas antologías poéticas a nivel mundial, en diversos idiomas, en publicaciones seriales y revistas en internet. "Esperamos que nuestra participación sea aprovechada de manera positiva para enriquecer ambas culturas, que somos lo mismo, somos cultura de América" señaló la embajadora Martínez.

ANAHÍ NOYOLA. COMITÉ ORGANIZADOR FELIZH 2014

das e tiene costuras ante la supuesta amenaza al orden público o a la propiedad privada, convirtiéndose en ocasión al uso encuberto e inadecuado de la fuerza y a detenciones arbitrarias.

Más alarmante aún es leer sobre muertes y heridos en el marco de protestas, como si fueran espantillo o tabernáculo a ellas. Injusticia, también, que se aprueban medidas legislativas que amplían la definición de delitos de desorden público o que incluyen lo equiparado a actos de terrorismo - y otras iniciativas que extienden el margen de actuación de las fuerzas policiales, además de las que permiten la detención de manifestantes por el solo hecho de cubrir sus rostros. Preocupa también la utilización de las fuerzas armadas en tareas de seguridad ciudadana y contención de protestas.

Cuando el derecho a la protesta pacífica es protegido y ejercido en forma adecuada, es una herramienta poderosa para promover el diálogo, el pluralismo, la tolerancia y la participación cívica. Los seres humanos necesitan reunirse y expresarse, trabajar juntos por el bien común, hacer a sus líderes responsables y pedirles rendición de cuentas. Dado derechos como tales no fomentan la violencia. Por el contrario, nos resguardan de ella.

La experiencia ha demostrado que los golpes terroristas políticos ocurren cuando los gobiernos intentan reprimir estos derechos, ya que la represión promueve la trans-

acción y alimenta la violencia. En una región con altísimos niveles de desigualdad y un pasado no tan lejano de abusos graves y sistemáticos de derechos humanos, es imperioso para las autoridades nacionales privilegiar el diálogo.

Ignorar las reivindicaciones ya no es una opción. Es hora de escucharnos, tenerlos en cuenta y avanzar hacia la sociedad de derechos que se ha prometido construir.

AMÉRIGO INCALGATERRA
REPRESENTANTE REGIONAL PARA AMÉRICA DEL SUR DEL ALTO COMISADO DE LAS NACIONES UNIDAS PARA LOS DERECHOS HUMANOS - ACHUMH

Por un mejor tránsito en avenida Domingo Orue

Señor Director:
La avenida Domingo Orue, que comprende los distritos de Miraflores y Surquillo, se ha vuelto un círculo de tránsito para quienes quieren conectarse entre ambos distritos. Una vía de acceso, incluso que conecta con la Universidad San Martín de Porres y que diariamente se ve congestionada por la ausencia de autos.

Siendo una vía corta, el recorrer la misma en vehículo particular resulta un tiempo casi el doble en todo tipo de horarios, en especial en las mañanas y las noches. En todo caso, que pueda simplificarla.

JOSÉ BALAREZO
DNI 07045226

www.larepublica.pe

Lo más leído en nuestra web

1. Montecristo llevaba a Palacio un maletín con un millón de dólares para Fujimori.
2. Cocaína peruana tenía como destino final las principales ciudades de Brasil.
3. Pared ordena prisión preventiva de 11 meses para César Alvarez.
4. Denuncian irregularidades en gestión de sector de la UMI.
5. "Dentro del aeropuerto hay entre 80 y 100 cadáveres".
6. ESTU alista sanciones a funcionarios venezolanos.

COMENTARIO WEB

CASO DIABROS CHICHA

Impactante ha resultado el testimonio de Estelita Pincha Pincha, quien contó de manera detallada cómo se gastaron millones de soles en el financiamiento de la prensa chicha. Además, detalló que cada titular de los diarios costaba cinco mil dólares, dinero que todos los peruanos contribuíamos al Estado y que injustamente se malgastó por la dictadura y la ambición de poder.

RAUL

HACE 10 AÑOS



El mismo linero apoya labor de primer Perres, pero apuesta por nuevo gabinete. La Caja de Pensiones Militar y Policial al borde de la quiebra. Fondo no alcanzará.